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Intervención de la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, por un tiempo de hasta 

8 minutos, para que realice sus preguntas al compareciente o 

comparecientes. 

 

 

 

 

 

 

 

La Presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada Gabriela Bernal Reséndiz, 

por un tiempo de hasta 8 minutos, 

para que realice sus preguntas al 

compareciente o comparecientes. 

 

La diputada Gabriela Bernal 

Reséndiz: 

 

Muy buenas tardes doctor Roberto 

Arroyo Matus y doctor Ángel Almazán 

Juárez. 

 

La gestión de riesgos es la clave para 

tomar medidas preventivas 

adecuadas y medidas reactivas 

favorables para evitar daños a la 

población, una forma de lograr dicha 

gestión es la mitigación del riesgo vía 

su identificación previa y oportuna, 

con acciones de prevención, 

mitigación compartida entre el Estado 

y la sociedad. 

 

Bajo ese contexto y derivado que en 

la ampliación del informe enviado por 

la dependencia a su cargo, me 

gustaría preguntar; ¿a cuánto 

asciende la inversión total hecha por 

la dependencia a su cargo? en el año 

de gobierno que se informa, esta 

pregunta va dirigida para la 

Secretaría de Gestión de Riesgos y 

Protección Civil incluyendo inversión 

estatal y federal.  ¿en qué rubros se 
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destina la inversión hecha por la 

dependencia que usted encabeza? 

 

Volviendo al tema de la prevención 

en la glosa se habla sobre un atlas de 

riesgo y sobre el fortalecimiento del 

sistema de difusión e información 

preventiva pregunto ¿Cuáles son los 

estatus de ambos rubros? ¿Cuáles 

son los mecanismos de difusión y 

acercamiento al pueblo de ambos, 

qué inversión se ha ejercido en cada 

uno de ellos? en el año de gobierno 

que ocupa y sobre el huracán Otis.  A 

propósito de este reciente fenómeno 

natural que devastó al puerto de 

Acapulco, Coyuca de Benítez y varios 

municipios del Estado. 

 

Aprovechando que en su ampliación 

de información aborda usted el tema 

le planteó las siguientes 

interrogantes;  ¿considera adecuada 

la prevención hecha por la Secretaría 

a su cargo para alertar a la 

población? en una evaluación 

responsable ¿su actuación y la de 

toda su dependencia a su cargo, 

debe considerarse digna de 

reconocimiento por el pueblo de 

Guerrero por la forma en que se 

atendió la contingencia?. ¿Cuáles 

fueron las acciones precisas que se 

realizaron para alertar a la población, 

las horas previas al impacto? y las 

primeras horas posteriores a este 

para ayudar a una población que 

había perdido todo. 

 

El consejo Estatal de Protección Civil 

previo a la ocurrencia del fenómeno 

ordenó el cierre de establecimientos 

si fue así, a qué hora se dio y de qué 

forma se dieron las indicaciones. 

 

En el informe de gobierno se detalla 

lo ocurrido con el fenómeno tropical 

Max y de cómo se dio respuesta 

inmediata a su monitoreo, desde la 

advertencia meteorológica observada 

por el Servicio Meteorológico 

Nacional así como su desarrollo a 

través del Centro Estatal de 

Alertamiento de la Secretaría de 

Gestión Integral de Riesgos, le 

pregunto ¿Qué monitoreo se dio al 

huracán Otis? reitero basado en que 

en su glosa detalla que su Secretaría 

tiene como base la prevención y la 

gestión de riesgos ¿Qué acciones 
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preventivas se dieron al saber que se 

trataba de un huracán, se alertó lo 

suficiente a la población? ¿Cuánto se 

invierte en el Centro Estatal de 

Alertamiento? ¿funcionó de manera 

adecuada? 

 

El paso del huracán Otis ha dejado 

devastación y muchas cosas por 

hacer por eso le pregunto ¿Qué papel 

está jugando la Secretaría a su 

cargo?  ¿han realizado ya un análisis 

de lo que debe mejorarse? están 

tomando acciones para prevenir 

accidentes por los desastres que aún 

prevalecen como lo son postes 

sostenidos por cables, estructuras 

espectaculares a punto de caerse, 

caminos debilitados, árboles entre 

otros. 

 

Y al doctor Ángel Almazán Juárez,  

bajo la premisa del eje 3 de su 

informe sobre el manejo integral del 

agua ¿Qué acciones legales y 

presupuestales ha emprendido la 

Secretaría del Medio Ambiente y 

Recursos Naturales para la mitigación 

y sanción a los hoteles y locales 

comerciales que desechan aguas 

residuales en la Bahía de Acapulco? 

¿Ha existido algún apoyo o 

colaboración interinstitucional por 

parte de la Semaren con el municipio 

de Acapulco, para el manejo de las 

aguas residuales que desembocan en 

toda la franja  del puerto de 

Acapulco? 

 

Y sobre el huracán Otis en Acapulco 

en las últimas semanas derivado de 

los efectos del impacto del huracán 

Otis, una de las situaciones que más 

se sufre diariamente es el golpe de 

calor ocasionado por la pérdida de la 

mayoría de las zonas verdes por eso 

le pregunto ¿ya cuenta la Semaren 

con un plan inmediato de 

reforestación para Acapulco y las 

zonas costeras devastadas?, le 

pregunto porque me preocupó mucho 

la respuesta el día de ayer del biólogo 

Alejandro Zepeda Castorena, 

secretario de Sagadegro a una 

pregunta similar aludiendo a un 

proceso natural donde la propia 

naturaleza  con las primeras lluvias 

iniciaría este proceso de reforestación 

únicamente aludiendo una total falta 

de atención y por ende estrategia 
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para atender esta emergencia 

ecológica que estamos padeciendo 

los acapulqueños ¿se solicitó ya 

algún recurso extraordinario para la 

reforestación, recuperación y 

mantenimiento de las zonas 

afectadas por el huracán Otis como el 

parque el Veladero principal pulmón y 

ventana ecológica de Acapulco. 

 

Si bien es verdad que las autoridades 

del municipio encargadas de la 

recolección de basura están haciendo 

un esfuerzo pero la realidad muestra 

que están completamente rebasadas 

ante la problemática de la 

emergencia sanitaria que se vive por 

la basura que sigue desbordada en 

las calles y banquetas de Acapulco 

tal es el caso de ayer que en la playa 

Condesa se quemó una montaña de 

basura en la playa o anteayer en la 

Colonia Renacimiento o lo mismo 

pasó en la Colonia Morelos como en 

la comunidad de Tres Palos y así nos 

podemos ir hasta llegar a los 

primeros días de Otis por lo que le 

pregunto secretario ¿Qué acciones 

está ejerciendo la Secretaría a su 

cargo para la prevención atención y 

reducción de las quemas de basura 

en el puerto de Acapulco, Coyuca de 

Benítez y las comunidades 

afectadas? 

 

Gracias, es cuanto presidenta. 

 


